

## Repunta desempleo en estados afectados por la sequía (El Financiero 07/02/12)

Repunta desempleo en estados afectados por la sequía (El Financiero 07/02/12) Zenyazen Flores Martes, 7 de febrero de 2012 Suspensión temporal de puestos de trabajo en el sector agropecuario. - SUBE EL DESEMPLEO DEBIDO A LA SEQUÍA Los estados del país que enfrentan la sequía más severa de los últimos 70 años registraron en el tercer trimestre de 2011 elevadas tasas de desempleo, ya que al factor climatológico se suma al de la inseguridad y la desaceleración de Estados Unidos. En esas entidades la desocupación repunta como consecuencia de la suspensión temporal de puestos de trabajo en el sector agropecuario. Se trata de Sonora, Chihuahua, Coahuila, Durango, Nuevo León, Zacatecas, Aguascalientes, Tamaulipas y Sinaloa, estados diagnosticados con "severa sequía", y que para el periodo de referencia reportaron alto desempleo, por encima del 5.6 por ciento a nivel nacional. Diego Aguilar, secretario de agricultura de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), sostiene que en estados como Sinaloa, Sonora y Chihuahua la desocupación alcanzó a alrededor de 80 por ciento de las personas que laboraban en el campo y ganadería. Mencionó que aun cuando no se contempla el cierre de empresas en la región, la crisis del medio rural se prolongará al menos todo el primer trimestre de 2012 y afectará a otros sectores como el comercio y los servicios, pues debido a que la gente que vive del campo ha dejado de percibir ingresos y, por lo tanto, de consumir. Aguascalientes, Tamaulipas y Chihuahua son las entidades que están en el "podio" con las más altas tasas de desocupación en México, con 8.2, 8 y 7.7 por ciento, respectivamente, y para las cuales el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó lluvias por debajo de lo normal para el lapso que va de julio a septiembre de 2011. Una situación similar viven Sonora, con una tasa de desempleo de 7.3 por ciento; Zacatecas, de 7.1, y Nuevo León, de 6.6, según cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con tasas de desocupación más bajas, pero que superan la nacional, están Coahuila, con 6.4 por ciento; Durango, 6.3, y en último lugar de esas nueve entidades Sinaloa, con 6.2. Menores salarios En el caso Sinaloa, aunque reporta un desempleo más bajo dentro de ese grupo, el SMN, que depende de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), indica que de mayo a septiembre la entidad experimentó el periodo más seco desde 1941. "Un estado que nos tiene preocupados desde 2010 es Sinaloa, pues no logra recuperar todas las plazas laborales del campo, ya que antes de la sequía teníamos hasta 400 mil jornaleros, y en estos momentos no llegamos ni a 150 mil, lo que nos refleja la crisis en que se encuentra el sector", dijo Aguilar. Datos de la STPS indican que en la agricultura se ocupan 5.1 millones personas. En cuanto a las remuneraciones, la dependencia anota que el ingreso promedio mensual es el más bajo de todos los sectores económicos del país, con dos mil 648 pesos, situación que -de acuerdo con los expertos- agrava aún más el mercado laboral en el medio rural.